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I Alcalde de Dabeiba y i Vanessa Paredes, para la [el occidente antioqueño en [
! representante de los I consecución de recursos ¡la jurisdicción de j
! Municipios ante el Consejo! en los diferentes i CORPOURABA,incluyendo el I
! Directivo. i estamentos nacionales, I municipio de Urrao, aSI;
i [ departamentales y I como distribuir los recursos!

i municipales. De igual! de manera equitativa. .
1 forma, indica que la falta I

! de recaudo limita a La ¡ Agradece a los alcaldes del!
! Corporación en realizar! occidente por el i
I inversión, sin embargo! acompañamiento a cada una!
i resalta la inversión que ha I de las reuniones citadas. .
i realizado CORPOURABAen !

, .. l el territorio. En cuanto a la Además indica ql,!~ los:
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OBSERVACION RESPUESTA..............................................................................................................................;..... j : :.:

presentación de alcaldes son el m~ximo I
! presupuesto expone que [ órgano de CORPOURABA,y !
! fue muy clara de cómo 1 que su participación es muy I

ingresan los recursos y I importante para la gestión I
! como se distribuyen e i de la Entidad !

.................................................................................................... J i.QyiE!.t1E!f.l~.............. J

Abel Domicó Domicó,: Solicita que la distribución! Además aclara que muchas 1
Representante de las 1de los recursos destinados' veces los recursos que i
Comunidades Indígenas. ¡ para comunidades! provienen de compensación'

'indígenas se realice en I por proyectos que se
'forma equitativa en toda I realicen en jurisdicción de

....... . -............_1 lªjl,JTi?<:Ii<::<::_i9Q. . 1 CORPOURABA no llegan
I Claudia Adalgiza Arias 1 Reconoce los esfuerzos I directamente a la Entidad
I Cuadros, representante del 1 que ha realizado la I sino que son de la ANLA,
i Ministerio de Ambiente y: Corporación para dar I por lo que se indica que la i

I Desarrollo Sostenible. ¡ cumplimiento a las metas i gestión de la Corporación es I
¡ e indicadores del Gobierno I que esos dineros entre ellos i
i Nacional propuestas en el 1 el 1% se inviertan en el i
i Plan Nacional de ! territorio para las I
I Desarrollo así como al i necesidades de los!
¡ Plan de Acción! municipios de la jurisdicción, I
i Institucional. Advierte que i por eso La Corporación I
i el presupuesto de la I realiza seguimiento a la I
! Corporación es reducido ¡ inversión y proyectos que i
! pero desde la 1presentan los ejecutores.
i administración se hace un !
i esfuerzo para gestionar 1 El compromiso de la Entidad,
recursos de orden nacional I es sentarse con cada uno de I

. en el Fondo Nacional I los gerentes ejecutores y
¡ Ambiental y del Fondo de ! priorizar las inversiones,!

................. ¡ ~ºr:DPE!f.l?ª<::i9QArl'lºiE!QtªJ.j entre ellas se cita que la!
! Margarita del Rosario i Resalta la asistencia de la I intención de la 1

I Lopera Cardona, alcaldesa i comunidad a la audiencia i administración es que parte'
I de Cañasgordas. I pública de presupuesto. i de los recursos que

i También reconoce la! provienen de
! buena relación y i aprovechamientos forestales
! comunicación que existe 1por compensación se ¡

1 entre CORPOURABAy los I destinen a BanC02. I
i municipios que integran su 1 .

i jurisdicción, así como la 1 Se indica igualmente que la I
i inversión realizada por La ! intención de su
i Corporación a los j administración es que el
[ territorios. ! proyecto de BanC02 se
I 1 mantenga en planes de 1

i Presenta igualmente '.'acción venideros. '
! reclamación por parte de i
¡ los municipios del! Se informa igualmente que I
i Occidente en atención a: a comienzos de año se!
i que no se da una' tienen programadas unas :
i distribución equitativa de I agendas con los alcaldes y 1

.............Jlos recursos en J ej~~l:!~?~~~............90nde se !

AUTOR
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I comparación .. ····c:onm.mmlos¡socialicen los proyectos qUe i
i destinados a los 1 se van a ejecutar y cómo ¡
! municipios que integran la ¡ van a beneficiar a los I
i Zona de Urabá. Por lo que i municipios. De dicha i
, propone destinar los ¡ reunión se suscribirá un!
recursos de manera igual, I acuerdo que tendrá visto 1

que al comienzo de año se I bueno de la Corporación 1

asignen unos recursos I para que el ejecutor pueda i
para cada municipio y! llevarlo a la ANLA.
cada ente territorial los va I
agotando en la medida de i Se indica igualmente que i
presentación de I con la Gobernación se está i
proyectos. ' desarrollando el proyecto de i

'BanC02 por lo que es i
I Solicita que los recursos I importante que los!
i que se van a generar por i municipios del occidente i
i licencias ambientales en 1 participen mediante la I
1 materia de compensación 1 caracterización de los i
1de los proyectos del túnel 1 predios. '
I del Toyo, Mar 1, Mar 2 y ,
i Continental Gold se Interviene la alcaldesa de i
i invierta en los municipios Cañasgordas indicando que!

I
j donde se están realizando es importante que no todos I
los proyectos. los recursos de La i

Corporación se destinen a:
BanC02 sino también a!
otras líneas de inversión y I
que son prioritarios para los i

i

I Solicita se realicen
i actividades de
I conservación del Alto del
I Insor, así como se analice
! las formas de
i cornpensacron para las
i familias que habitan en'
i dicha área.

i
............i

i John Fredy López i Solicita más apoyo en el
i Sepulveda, alcalde de ! proyecto de BanC02 en la
. Abriaquí. I conservación de áreas

i protegidas, así mismo,
i resalta que se presentó
i una distribución de
I recursos muy detallada y
i reconoce igualmente la
! gestión realizada por La
I Corporación para la

, _ m_m . _ _! º~?ql,l~c:lª c:l~ rE:!<::LJ~?<:>?.. .. mmm mi
Marco Tulio Pérez, Vereda I Manifiesta su i Alto del Insor es un Distrito i
charrascal del Municipio de! preocupación por las I de Manejo Integrado I
Abriaquí. i acciones de conservación! declarado por!

1 del Oso de anteojos y I CORPOURABA, el cual le i
i quien a su vez se i corresponde administrar a I

L.. _ _ .. . i ~.Q~l,l~Q.~.ra r~ªIJ'!:ªr.lc:lº!mJ,,ª~º~Pº.rª..<;:!ºIJL<;:l,lYªm~ªT~ª.J

municipios.
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'"':'"'''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''',,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,+d::::,a::::,,,ñ:,,.,,o::::,,:s:::,,,,,a::::,,,,:1"0,::::,s::::,,c:::,u::::,,:I,t,::,:i,v::",o::":::s:,,:',,,"""'''''''''''''',',; se debe hacer con lag ente,
Luey Rivera Osorio, Informa que el tanto en la declaración
consejera del Consejo Departamento de como en la administración
Directivo de CORPOURABA, Antioquia trabaja en de las áreas protegidas. Por
delegada por el Gobernador apoyo con CORPOURABA lo que indica que la
de Antioquia. en cuanto a la compra de Corporación en cuanto a la

predios de importancia tarea de administración del
para el abastecimiento de Distrito del Alto del Insor
fuentes hídricas, en ese cuanta con un Comité de
sentido se menciona que Áreas Protegidas.
se compraron predios en
los municipios de Abriaquí
y Chigorodó.

En ese sentido indica que
es necesario que los
municipios de la
jurisdicción de
CORPOURABA adquieran
predios donde nazcan
fuentes hídricas y que
abastezcan al mismo
municipio.

De igual forma, se
menciona el proyecto de
BanC02, donde se hace
una invitación a los
alcaldes para que
continúen vinculándose al
proyecto.

En relación con la
conservación del Oso de
Anteojos, se indica que es
necesario tener un proyecto
con esa finalidad, además
se indica que se tiene una
valoración de los daños a los
cultivos de maíz generados
por el Oso de Anteojos.

De otro lado, se informa que
La Corporación invierte en
huertos leñeros, los cuales
están relacionados con las
estufas eficientes, y
inversiones propenden por
una mejor salud y calidad
de vida.

De igual forma, se informa
que se está gestionando
proyectos de protección de
fuentes hídricas.

Igualmente, se indica que el
primer requisito para ser
beneficiario de BanC02 es
que tenga bosque natural
pero no plantado, por lo que
se indica que se revisará el
tema previa caracterización
del predio.

En relación con el proyecto
de educación ambiental se
aclara que cualquier
persona puede participar
siempre y cuando cumpla
con los requisitos
establecidos por la norma

Por último se menciona el
proyecto de corredor del
Oso de Anteojos, por lo
que hace la invitación a
los municipios del
occidente para conformar
una bolsa de recursos en
apoyo con CORPOURABAy
el Departamento para
proteger el Oso y ayudar a
las comunidades.

Solicita que se siga
impulsando el proyecto y
que se vinculen más
campesinos, que se
adelanten acciones que
permita que más gente
conozca el P It:....l

Osear Londoño, del
proyecto BanC02, municipio
de Frontino.
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para poder contratar con!

fFeÜPe"cilmpO;deIPrOyecto"lsolicita apoyo por parte ~~~~O~~eA~:~p~~:e~:;s ~: ¡
i Alto del Insor, líder del! de la Corporación en educación ambiental de La i
i municipio de Giraldo. i marquesinas, estufas Corporación se deben i

I ecológicas y el tema de articular con los proyectos i
: agricultura, siembra de de educación ambiental que i
hortalizas así como en manejen las alcaldías a!

1 otros proyectos como través del Comité !
i siembra del fique y Insterinstitucional de i
I ªr:t:~?ªDíª?~ Educación Ambiental!

proyecto 1 Indica sobre la municipal. ..
líder de I contaminación donde nace '

! el rio Sucio, y en especial En cuanto a la intervención ¡
; sobre botadero de tierra de apoyo a los proyectos de !
: que se presentará sobre la fique se recomienda!
1 vereda. presentar proyectos I

..Ge..ra..rdo ..............Quiroz~..............Lid..err ..Solicita información sobre relacionados con la I
, comunidad de Abriaquí ! el proyecto de BAnC02 y comercialización de los!

! su intención de participar mismos, que pueden ser!
1para recibir apoyo para el priorizados por i
i mantenimiento de la ¡ CORPOURABA como una
! plantación y para el I iniciativa de negocios!

.. ! proyecto de conservación I verdes, por tener dos i
! I del Alto del Insor. ! componentes el de I
r.. Mariil ....lngeia- ..Higuifil; ..lld..er..lsolicita informaciÓn sobre' artesanías y ambiental. :
I de Frontino. I la naturaleza de las ¡ i

I personas que pueden: En cuanto al material lúdico i
! adelantar con la : para la educación de los'
¡ Corporación proyectos de ! comités de riesgos, se i
! educación ambiental : informa que se tiene un ¡

, Gloria Leonor LÓpez~ ¡fderlEn calidad de beneficiaria ¡ material para los comités I
I de Abriaquí I del proyecto de estufas i locales de gestión del I
! ! eficientes, agradece que I riesgo, sin embargo se!

I se continúe desarrollando I indica que se seguirá i
i dicho proyecto en el 5% I trabajando con los comités i
I restante del Municipio de I locales de gestión del riesgo ¡

J~~f¡~i~~mediante ayUdas ¡ ~m~~~~~~t~~L~eCOer~~~:~:~~I
didácticas informar a la I para poder llegar a las
comunidad sobre los! comunidades

¡ Luzving Lizcano Ramirez, ! proyectos que se están!
1 líder de Frontino. ¡ adelantando y todo el ¡, . ····~º·~·~riiÓ~¡~~~i~~~~... . j
fiuz Marina MOr..Omb¡..iI;..rpregÜnta················........ qüéTSe viene desarrollando un i
! Líder de la Comunidad I comunidades indígenas I proyecto en conjunto con la i
i Indígena Las Palmas de! han acompañado con lo de ! Gobernación de Antioquia i
I Apartadó. i ordenación del territorio y i en el apoyo a 6 resguardos. !

! añade que la comunidad I Sin embargo se ¡
........i.i..rl.ºíg~.Dª bª.? PªITf'l.ª.?rl9.J.~9!!lpr91"T"l~.~.~a IIevar. I.ª.i

AUTOR

......._-_ ..__ _ _ .

Elkin Cardona del
Alto del Insor,
Cañasgordas.
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inquietud al .... Consejo i
Directivo y a la Gerencia
indígena de Antioquia para
que Las Palmas sea incluida ,
el próximo año. Si n es!

. posible, la Corporación haría i
i un esfuerzo por incluir una!
, , .
! mas.
A pesar de que en muchas i
ocasiones hay mayor !

: demanda de recursos :
¡ porque no son suficientes, si j
¡las instituciones nos unimos i
¡ sería posible jalonar algunos i
. recursos para suplir algunas i

1 Da"r:io""Carupia cufta¡)"a..;..t Agradece a la Corporación ¡ i:~Yª~~~:Saíta para la i
¡ Delegado del Cabildo Mayor i por la invitación y por los i Corporación es de suma,
! Indígena de Chigorodó. i proyectos y ayudas I importancia, tanto que el!
. i recibidas. Sugiere que es ! proyecto bandera, i

i necesario que todos miren! coordinado por el Ingeniero i
! hacia la parte alta donde ¡ Alberto Vivas, denominado!
i hay mucho territorio! Bancoz, está enfocado a la i
i indígena que es necesario ¡ parte alta, cumpliendo las ¡
I controlar. Es difícil! normas Y metas del i
! controlar porque hay i Gobierno Nacional, el pago j
¡ muchas personas que i por servicios ambientales, r

! miran sus territorios como i tanto que hay presentes,!
i tierras baldías sin serias y ¡ algunos de los campesinos 1

..entran a tumbar monte. ¡ que están disfrutando de I
i Es muy preocupante, i éste alivio. El Gobierno les i
I añade, porque ahí es! paga para que cuiden, y no I
i donde está la reserva de ¡ tenga que dañar o tumbar i
! animales, el bosque, el! para poder comer. Abajo el !
i agua y todo Urabá se está ¡ que daña y contamina paga, :
i beneficiando de esto. i los de arriba, indígenas, i
i Nosotros siempre estamos ¡ campesinos y comunidades i
1 cuidando, pero ¡ afro, se les paga para que 1

i necesitamos mucho apoyo cuiden. .
, ªFªPFºt~9~L j
Dentro de la ponencia Trataremos de aumentar los!

! identificó un presupuesto recursos, no desde el'
i de $100 millones de pesos presupuesto porque se está I
! para el tema de Educación al límite, pero sí a través de i
¡ Ambiental. Considero, un proyecto grande de:
; dice, e muy corto. Educación Ambiental para!
i Considera que la . que podamos llegar a todas i
I educación ambiental es la ! partes. .

L H;~iis~~~:~~~;~:jI

................................................................ rhan hecho

1 acompañamiento y le
j gustaría saber cuándo lo
j van a hacer.

OBSERVACION RESPUESTA

: Ober Acosta Montoya,
¡ Corporación Cultural
¡ Totumo Encantado.
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i Totumo Encantado ha sido i !
! una experiencia exitosa la
i educación ambiental a

m _ _ 1 ~rªx~? ~~ Iª?ªr:!~?~¡lllan Jaime Urrea, ¡ Solicita se revise el Hemos m m... deSarrOliadol
¡ representante de la Mesa! presupuesto para diferentes reuniones con ¡
¡ Ambiental de Apartadó. ¡ participación ciudadana, y otros dirigentes de la Mesa i
. I saber si lo tienen Ambiental que antes la'

¡ contemplado ya que a denominaron Mesa Urabá y ,
i través de ésta mesas se desde su convocatoria para;
! busca acercar la conformación. Se destinó ¡
i institucionalidad con la unos recursos para que la !

, ¡ comunidad para que Mesa realizara ciertas'
, i juntos se construya un actividades para lo que se le ¡
, ! solo mapa ambiental y se requirió la legalización como:
¡ ¡ busquen un solo objetivo, espacio de Participación por i

I para que no se repitan asuntos de legalidad, pues'
, , mapas ni ejercicios. somos parte del Estado i
L ..••._ ----__ . J _ ....m•••••••••••m•••••_.......... cº.I!l ..º ....~Q?_~itl,l<::¡_ºQP.~.º..IJc::.ª
¡ Jaime Humberto i Manifiesta que para la La Corporación fue la ¡
! Quintero, Procurador I Procuraduría es de gran primera en denunciar los ¡
, Provincial Penal de Apartadó, I importancia estos hechos mencionados por i
• Delegado del Señor I ejercicios de presentación usted, se hizo la '
¡ Fernando Carrillo Flórez, 1 de presupuestos porque investigación y se i
'Procurador General de la I es un ejercicio de lucha entregaron las pruebas ¡
: Nación para la Audiencia I contra la corrupción. tanto a la Fiscalía como a la ¡
I Pública. 1 Se presenta presupuesto Contraloría y la Procuraduría'

1 para el año 2018 ¿se para que se siguieran los,
I están implementado procesos y nos constituimos i
¡ controles para evitar en parte civil como víctimas I
j hechos como los ocurridos del proceso. ¡
, en administraciones Inmediatamente se tomaron ¡
I anteriores y que son los controles y prevenciones!
objeto de investigación en para evitar que estos I
la actualidad? hechos se volvieran a ¡

repetir. Podemos decir hoy!
que hemos implementado I
los correctivos y estamos I
saliendo de ese bache en el i
que estábamos. Lo primero I
que se hizo fue reconocer i
nuestros errores, reflexionar ¡
y aprender sobre lo que se ¡
hizo, y ejercer el poder I
disciplinario que nos otorga'

e ---_ - _i REGIONALATRATO ~ire~~La~";;~_OS d~_'~:
¡--iorg-e----E¡¡-ecer----M-aturana-;-¡-Agradecela invitaciÓn' aTse le- responde diciéndoie1
: Alcalde del municipio i este acto, y solicita a I que la CORPOURABA,tiene!
l__M_l¿!_iD_~º~ __ m__ •••••••••_••_•••••• ••__ L ..~ºg_pºlJ.gA~AI ~I ª.P.ºyº.j ~.ººª_I.ª ..~_i?pº?ic::iºrl Pª~ª qlJ.~ J
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en el tema de la todos los entes territoriales
disposición de los residuos que requieran asesoría en
sólidos en el municipio este sentido, solo se
que él dirige. Así mismo necesita que la soliciten
solicita que sus
funcionarios sean
capacitados por la
corporación en lo
relacionado con la
presentación de proyectos
a la entidad

Carlos López, Concejal del
Municipio de Murindó.

Manifiesta, que teniendo
en cuenta que en el
territorio del municipio
existen unos títulos
mineros que no se sabe
cuándo puedan ser
explotados, solicita a
CORPOURABA inicie un
plan para la protección de
las cuencas hidrográficas
que se encuentran en el
área de influencia de
dichos títulos

Se le responde diciendo que
inicialmente se va a reforzar
la implementación de
programas de educación
ambiental en toda la
jurisdicción de
CORPOURABA, y que los
recursos hídricos tienen
prioridad para educar a la
comunidad en ese sentido.

William Arnold Palacios
ROdríguez, asesor del
municipio de Vigía del
Fuerte.

Pregunta que cuales
serían las inversiones
específicamente tiene
CORPOURABA, en la
vigencia del 2018 para el
Atrato Medio

Se le responde diciendo que
el proyecto
"Implementación del Plan de
Manejo de los Humedales
del Atrato", se ha venido
desarrollando desde el año
2006 y que en ese marco se
ha venido haciendo
inversiones de tipo
ambiental en los Municipios
de Vigía del Fuerte y
Murindo. Este año se han
celebrado convenios con
COCOMACIA y POI, para
impulsar programas de
restauración de ecosistemas
y de otra parte apoyar la
parte organizativa de estos
I..UII::>CJU::> Comunitarios.

Rafael Enrique Murillo,
Concejal del Municipio de
Murindó.

Manifiesta que se escucha
hablar mucho sobre la
estrategia, BANC02, y
porque no se llega hasta
el Atrato Medio con esta
estrategia de
conservación.

Se le responde diciendo que
en la jurisdicción se realizó
una prueba piloto en la
serranía de Abibe, en estos
momentos se desarrolla la
estrategia en los Municipios
de la Territorial Occidente,
pero qLJ~ se tiene
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i contemplado que esta
i estrategia llegue a todos los
i Municipios de la jurisdicción
! de CORPOURABA

REGIONALCARIBE
que no

para

Frente al proyecto se!
culminó con unas fajas i
cedidas por propietarios que!
fueron enriquecidas con i
vegetación, la reforestación i
a que se hace Alusión del,
Gobierno del Dr. Emilio i
Beltrán es la misma donde i
se buscaba la protección y I
recuperación de la faja I
protectora del Rio San Juan. 1

En el tema de Riesgo de!
Cgto. San Juancito se le i
aclara que este tema deberá i

riesgo. ser tratado a través del i
En ocasiones hacen CMGRD de san Juan y que i

L __ .. .. ._ .. _ _._ •._ .._._ __ .._ _ __ .. ._ .. .. .._ _ •..L.._,i,.:n..,.v..: e.",.:r:s:::,..i,i.10'01..1,n:I.le.~:~.~"'s_ e.::::~:1n: ,I.o..=.s.::c ·n..:..o=.?_c:ºQJPtºrn~t~mº? el __~_ar!

periodista Manifiesta
de distribución

Luis Andrade,
corresponsal
Teleantioquia

ve
los
por

no se
están

municipios, si no
proyectos entonces
sabe si se
ejecutando.

A finales del 2005 se
trabajó con la cuenca del
río San Juan, en
recuperación, é Cuál ha
sido el avance?
CORPOURABA tiene otros
municipios que no son de
Urabá, entonces no se ve
la inversión en los
potenciales ambientales.
En estos momentos San
Juancito queda
incomunicado y se
encuentra en zona de alto

Ezel Hernandez, presidente
se ASOCOMUNAL san Juan
de Urabá.

Manifiesta que el
presupuesto se consolida de
forma general y global para
los 19 municipios
Respuesta. Manifiesta
igualmente que en estos
momentos se está
perfeccionando un convenio
de $750 millones para
unidades sanitarias para la
zona rural de Arboletes.
Frente al tema marino
costero expone que existe lo
que se ha denominado
Unidad Ambiental Costera
Darién. Que es una
herramienta de planificación
y es una determinante
ambiental, que con ella se
están direccionando
acciones para intervenir
estos ecosistemas
Frente al tema de '
Educación, se viene :
trabajando con escuelas y ¡
colegios desde lo que son i
los PRAES y en especial la '
Conformación del CIDEA.
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AUTOR OBSERVACIÓN RESPUESTA

Carlos Rojas, Coordinador En los acuerdos de la Con las playas debemos
de Turismo Municipio de habana dice que los calcular capacidad de carga,
Necocli. recursos que más se va a analizar todo el tema de

activar en el turismo. residuos sólidos, aguas
Sería bueno propuestas residuales, en este sentido
macroeconómicas, la Corporación viene
ejemplo: Turismo brindando apoyo a los
tomando modelos como el procesos de Certificación de
de Costa Rica, que toma el playas en el área Bandera
2% para aprovechamiento Azul
v el resto oara IJI Ul cción
Si hay o no comités Aunque se tiene una mesa

Lujan Reyes, Periodista ambientales en los ambiental en Necoclí, se
Emisora Coral FM Estéreo. corregimientos y deben constituir estos

Municipios, esto teniendo grupos como aliados y
en cuenta que los gestores de la conservación
funcionarios no son y la gestión ambiental.
suficientes

municipios, tengo
entendido que en la
administración de Emilio
Beltrán, se hizo una
arborización que no se ven
los resultados.
Se sugiere que se haga
una rendición de cuencas
por municipio.

traslado de esta inquietud a
este espacio para que la
situación pueda ser
atendida.
Corporación se mueve a
través de Proyectos que se
deben presentar por parte
de las alcadías.

Alonso Peña, Bombero de
Arboletes.

Frente al control de
abejas, CORPOURABA no
tiene un sitio donde
depositar los enjambres y
que por lo que se sabe a
nivel nacional no deben
sacrificarse.

Cesar Londoño,
Corporación Proyección
Norte de Arboletes.

CORPOURABA invierte o
reinvierte los dineros en
los municipios del Norte.

Lo ideal es hacer convenios
Bomberos, Corpouraba,
Municipios y La Comunidad
para identificar apianos
donde en vez de lapidar los
enjambres puedan ser
reubicados.

Se manifiesta que uno de
los ejemplos de cómo se
devuelve los recursos a los
territorios es el convenio de
Unisafas que se acaba de
firmar entre la empresa
VIVA de la Gobernación, el
Municipio y Corpouraba

Javier Ortega
Bombero de Arboletes.

Diaz Cómo puede colaborar
CORPOURABA para
contratar porque no se
tiene convenio con el
municipio para atender
incendios forestales

Se aclara que no es un tema
de la audiencia pública de
presentación del proyecto
de presupuesto 2018.
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'''',-ljúam'''''Ro'drig'u'ez'''sAMAT En San Juan de'"úrabá el ¡ Se debe '¡legar con
San Juan De Urabá. i río Damaquiel está proyectos de producción

I contaminado con la bolsa limpia y comenzar procesos
del plátano. de concertación con el

gremio a través de la SAMA i
y con acompañamiento de la !

""""""."""",_,"".."".""", " ",.,",..,' ,.."" , ¡ ~.ºTQºrªc:.iºQ.:..,..._ __,__ ,
Didier Obregón Seco Es necesario ¡ Sería imposible asignar i
Desarrollo Económico y desconcentrar el i presupuesto por municipio I
MedioAmbiente Arboletes. presupuesto para que I dado que el mismo

llegue más dinero a estos I presupuesto como tal no lo
municipios priorizando I permite, y que además
necesidades, sería bueno ¡ porque los recursos son
que a cada municipio se le i bastante limitados, se invita
asigne un presupuesto fijo ¡ a entre todos presentar
ya que en el caso de ¡ proyectos para apalancar
Arboletes hay mucha i recursos del orden nacional

I necesidad. I y porque no internacional
•• • ••••••••••• o•• o••••••••••••••••••••••••••••••••• H....... . ~..................................... H •••••••••1... .

, REGIONAL URRAO ,".-----------.------, .., ----------, ..---- .., ,-- ----..----.----------, ..--..-, -
En "Urrao hay' '''muy] Lacfirectriz es fortai'ecer la !
poquitos funcionarios, se 1 Territorial, por eso se realizó I
solicita ampliar el equipo I cambió de Coordinador, se!
de trabajo para poder dar I cuenta con una secretaria. i
cubrimiento a todas las I En este año por Ley de i
necesidades. ! garantías la contratación del i

! personal de planta temporal I
I se está haciendo más i
I rápido, tratando de que I
¡ quede contratada desde el
I mes de enero de 2018.

I Edison Farid Rodríguez,
i Inspector Municipal de
i Urrao.

..................• HH · ·H·······

¡ Osear Tulio
!

............................ L.. .....
Gareés, i ¿Presupuesto de Hogar de 1Como Autoridad ambieni:.ai i

Institución, Paso y de Autoridad I otorgamos los trámites de!
Monseñor J. Ivan ' Ambiental, cuales son las I concesión de aguas, I

. funciones de la Autoridad! permisos de vertimientos, i
i Ambiental? 1 emisiones atmosféricas, !
, i aprovechamientos ¡

i forestales, entre otros, con I
i el fin de permitir que se'
I mantenga la base de los I
I recursos naturales para el i

:"óscar"'--'----Tu'i¡'o----"----G'a'rcés;'-ISe "'permitió tumbarl,~otd~9~1 tema de ordenación;
I educador Institución! bosque para siembra de 1 del territorio del Municipio, I
I educativa Monseñor J. Ivan ¡ pino. Muchasde las fincas! no es solo competencia de i
I Cadavid i han sido tumbadas y I Corpouraba, pero tenemos!

¡ sembradas en uchuva... I competencia en la i
¡ que ha hecho i regulación entre la línea del I
1 CORPOURABAY SAMA Y I cambio de uso del suelo en i
¡ql:!~ ª.c:.c:.i9Qf::?c:lf::º~r.íªQ c:lt=Jf::JTf::f::IJ::lPIª?9c:lt=1ºº?Ql:!t=P9r.JL..

: educador
I educativa
I Cadavid.
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- - -- --------!hace-rse? zonas para cUltivo; siendo I

i una problemática amplia en I
, I todo el país.

r-Jai-me-----------Ru-eda~--------Tf(¡-er--iQuetanta colaboración i Hemos -es tratado de I
I comunitario de Urrao. I hay entre las Autoridades i trabajar de la mano con el I

¡ Ambientales para el i ejército y la policía en el i
! control? Se ha percibido i tema de trafico de madera, ¡
. que la ayuda no ha sido I ha sido difícil por el tema de i
: mucha... Hay mucha bulla, I seguridad De la fuerza i
; pero no hacen nada...que i pública, hemos realizado I
i piensan ustedes del apoyo l. procedimientos en áreas l.

I que hay de las otrasI entidades para el tema de ¡ donde nuestro funcionarios ¡
: control ! lo han realizado solos y han

¡ tenido situaciones de riesgo
: al no estará acompañados
I por la fuerza pública; el
[ tráfico de madera es una
i problemática no solo de
¡ Corpouraba sino del país y
i del mundo y entre otras una
i de los temas que hace que
I eso sea fuerte y que no se
. ha podido manejar es la
i corrupción en los !
funcionarios de todas las i
entidades.

I
1 Edi-¡"i"iI----Go-nz-álei-----cano,! Solicitan - apoyo La idea hacer una agenda I
t Secretaria de Gobierno i contundente y decidido. de trabajo conjunta con el i
i Administración Municipal : Los coordinadores Municipio, entidades y i
' I territoriales de los últimos! fuerzas vivas del municipio; I

i 2 años, no ha habido el ! con la idea de revisar cómo [
I compromiso, ni las I trabajar en conjunto sobre i
! acciones. Se espera 1 las problemáticas que se!
I articulación con la ! están presentando; además i
! administración municipal, [las puertas de Corpouraba i
i se espera el ! están abiertas para el!
! fortalecimiento de una I dialogo para que hagamos ¡
i Mesa Ambiental donde i un trabajo articulado. ¡
I 'i confluyan instituciones y
I sociedad civil. ._1 ;

¡iilvler----- --Sern-il;----------¡rder--r-LTSo-y- manejo'" de i Uno -de mios conflictosl
I comunitario. ! agroquímicos no se ve el I ambientales del municipio I
I i presupuesto, es muy ¡ está el uso y manejo de 1

i crítica y requiere gestión. ! agroquímicos y la !
I De igual manera solicita i construcción de vías, !

! ! que la gestión no se! tendremos que mirar si I
l ----------------- i ~ºIJ~~Q~F~§ºJªIJJ~Q~~_~Q~LJ_º~Q~rQº_~Ig§ PEºY~~~º§qy~!
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"-----------------------AuTO'R.-------------- --..-..-- -- ···················OBsE"itVACloN ' ·········RESPÜESTA- _._ ,
,área de paramos; y ¡tenemos est~n··estas zonas I
! atender el tema de i para hacer manejo de estas i
I bosques hacia el Atrato I situaciones y aportar a las i
! con presencia de i soluciones de estos i
1 comunidades indígenas y I conflictos. I
i negras, que están i
I actualmente muy I
i sometidas a presión por la I

___ . _. JªP~Ij:I,!r.ª<:I~IJI,!~y.ª?yíª?~ ..j _~
l Luls Fernando Moreno, I Propone crear rubros para i En el tema de capacitación:
i Honorable Concejal. . tema de subsuelo i en minería se puede I

(Minería no se ve). I manejar en el marco de la I
Solicita capacitación - en I educación ambiental que i
control social para el i maneja cada proyecto, ahí'
tema de minería- como! caben todos estos temas,!
acceder a licencias I por lo tanto no hay un!
mineras, como hacer ¡ rubro puntual. ¡
control social. é.Córno [ ,
brindar y como apoyar al I ~n el PBOT la Corporación 1

. . . b . d ' tiene una línea de I
municipio para "" a;se ¡ fortalecimiento institucional I
contra rrunena ... 1 que es manejada por la 1

C?RPOURABAapoya en el i subdirección de planeación y i
ajuste del OT? [ ordenamiento territorial por I

i medio de esta se pueden i
i cofinanciar y conseguir i
! recurso para la actualización i
¡ del PBOT. ~

r--Renson_,--··iavie·r······Va·¡::gas~··1Hasta donde puedeTNos qUeda el compromiso I
i Aprendiz SENA. i implementar mecanismo I de buscar herramientas!

! de ingreso al paramo del i para darle un manejo i
I Sol. Hay una i adecuado a esa I
1 problemática de residuos: problemática, aprovechar el !
I sólidos que dejan después i acuerdo existente; ya I
i de cada temporada de i sabemos que la capacidad!
I vacaciones. Se requiere t de carga del páramo es i
i una gestión coordinada . limitada. !

L. .. ... .. .. . ....._...._.. .._... .. ... ...__.._1....... . ........•...... _...............•• _ •.

i En cuanto a ejecución i En la última revisión que s ¡

I presupuestal como está la I hizo de la ejecución
, situación de ¡ presupuestal íbamos en ell
! CORPOURABA, ya que la I 70%, esta ejecución tienei
I contraloría hizo un i que ver con el cumplimento di
i pronunciamiento sobre la i leas metas del PAr, la idea e~
i baja ejecución i llegar al cumplimiento del¡
! presupuestal de las CAR. i 100%. A Corpourabel
, ¡ normalmente a fin de año I~

¡ llega una adición de recurso!
! del Fondo de Compensación[
! Ambiental por los proyectos'

.... _' _ _ .. .... J qL.!~ f.ºfilJªQf.iªL 19 qL.!~__b-ª-<:::~

I Ricardo Mauricio Cossio,
I honorable concejal.
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Ricardo Se entiende las Hay que tener en cuenta i
honorable dificultades de que la presentación del I

CORPOURABA, pero hay presupuesto que se hizo, no ,
que tener en cuenta que es exclusivamente para I
se tienen proyectados la Urrao, pero el municipio i
construcción de cuatro puede presentar proyectos!
PCH, que hay dos muy para cofinanciación de i
adelantados y que los acuerdo a las líneas!
ingresos por estos presentadas, si los !

..proyectos que va recibir la proyectos superan los topes'
! Corporación van a de cofinanciación, se buscan ¡
..aumentar y queremos! recursos a nivel
! que la inversión ascienda ¡ departamental o nacional I

.........................................................................................................................-..J P.ª.r.ª~L.Q:1_\:!lJifipiºº~Vr~ª-º.. L, _ _ -i
! lhon Geiler Perea i Se requiere mayor I Dentro de las líneas de i
I Pestaña, Docente CER I vinculación de ! inversión del PAI, se pueden I
1 Vásquez. I CORPOURABA al proceso i presentar proyectos para:

i educativo, en sectores I PRAES,no hay necesidad de I
l lejanos i firmar convenios o hacerse I

a través de la secretaria de !
educación, se puede hacer i
directamente con el CER, ¡
pero es bueno que se haga I
la gestión a través del i
Municipio .

..Intervención
! Mauricio Cossio,
I concejal.

..

--~-~_ _- _...... .. j - - __ _- _--.-.-- _- ----..J
: Miguel Duque, Presidente ¡ No se están cumpliendo el Esto se relaciona con el.
! Sistema de Riego El Chuscal. I tema de áreas de retiro, tema de ordenamiento del!

¡ fumigan, hacen ganadería. territorio y con los conflictos i
que se pueden estar I
generando con el desarrollo!
agrícola del Municipio, se,
buscara mecanismos para!
que los productores se I
acerquen a la norma y,
cumplan con los requisitos I

............................... ambientales."
..lulián Durango, Hay muchas necesidades y Se va a buscar realizar Un I
I Comandante Cuerpo de ..muy poquita plata. Se taller sobre la metodología;
..Bomberos. i requiere fortalecer en las: para la presentación de I

i actividades de educación. i proyectos a Corpouraba y 1

i En cuanto a gestión del' así tener claro cómo se!
I riesgo, el municipio tiene i presentan y se le hace!
I muchas complejidades, : seguimiento a los proyectos I
. necesitamos que por parte i que se presentan.
¡ del CMGRD se fortalezcan ¡
i los comités operativos ¡
! como los bomberos y i
: defensa civil; necesitamos
.I.. ª..~.º,,~.p.ª..~.ª..~..t~..Q.~.º ~..Q ..!..ª " " ..J

..~_ _- _ .._--_ _--_.._----_.__ .._--_ _.-
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AUTOR ; m OBSERVAcióN .mm ••••••••! mm RESPüESTA······························· ;
¡formulaCión m.__ v]
I presentación de i
! proyectos, porque algunos i
! que se han enviado a i
I centro no se ha tenido I
i respuesta y vemos que los i
: recursos se centralizan y
i no Ile an al Munici io.

~_._--_ _ _-_._--_ _ .._-_._-_ _-----_._-.._-------_._ .._--------_ _---_ ....•
;

!

i
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